



**Ortsbeiratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen  
Mainz-Drais**

Ortsverwaltung Mainz-Drais  
Daniel-Brendel-Str. 11  
55127 Mainz

**Anfrage**

24.02.2015

**DSL und VDSL Verfügbarkeit in Drais**

Das Internet ist im privaten und gewerblichen Bereich von entscheidender Bedeutung und gehört nach einem Urteil des Bundesgerichtshofs zur Grundversorgung. In einer Antwort der Deutschen Telekom auf einer Anfrage im Ortsbeirat aus dem Jahr 2012 (0173/2012), liegt der Versorgungsgrad in Drais bei 99 Prozent. Dabei würde allerdings nur die Untergrenze für eine Grundversorgung der Privatanutzer von 2 Mbit/s Downstream nicht unterschritten. Des Weiteren hatte die Deutsche Telekom eine Kostenermittlung der Versorgung von Drais mit bis zu 50Mbit/s durchgeführt. Ein Breitbandausbau sei demnach technisch realisierbar, allerdings kann laut Wirtschaftsdezernat die städtische Seite die Wirtschaftlichkeitslücke von 47.800 € aufgrund ihrer Haushaltslage nicht übernehmen. Inzwischen ist in manchen Kommunen sogar eine Versorgung mit bis zu 100 Mbit/s möglich.

Momentan variiert in Drais je nach Anbieter und Standort die zur Verfügung gestellte Bandbreite aus dem Netz der Deutschen Telekom sehr stark. Beispielsweise werden Vodafone-Kunden teilweise nur 2 Mbit/s über das Telekom-Netz zur Verfügung gestellt, obwohl eine wesentlich höhere Bandbreite über die Telekom möglich wäre.

Wir fragen daher die Verwaltung:

1. Liegt der Versorgungsgrad in Drais noch immer bei 99 %? Wenn ja, welche Straßenzüge verfügen in Drais noch immer über keinen Internetanschluss bzw. über eine niedrige Bandbreite und was wird dagegen unternommen?
2. Welche Mindest-Bandbreiten aus dem Netz der Deutschen Telekom sind in Drais wo verfügbar?

3. Wie ist die Verfügbarkeit von Alternativen zum Netz der Deutschen Telekom, wo diese in Drais teilweise nur die Grundversorgung oder weniger liefern kann (Kabel Deutschland, LTE) und welche Bandbreiten stehen hierbei zur Verfügung?
4. Wie beurteilt die Verwaltung im Vergleich zu anderen Stadtteilen den Versorgungsgrad und die verfügbaren Bandbreiten hinsichtlich einer Verfügbarkeit von bis zu 50 Mbit/s oder mehr in Drais?
5. Wie ist der aktuelle Stand bezüglich eines möglichen flächendeckenden Breitbandausbaus in Drais mit bis zu 50 Mbit/s oder 100 Mbit/s? Haben diesbezüglich weitere Gespräche zwischen der Telekom und der Verwaltung stattgefunden, um eine positive Lösung für Drais zu erreichen?
6. Nach welchen Kriterien vergibt die Deutsche Telekom anderen Internet-Anbietern unterschiedliche Bandbreiten für deren Kunden?

gez. Milan Sell  
(Fraktionssprecher)